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                          Der Fraktionsvorsitzende 
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z. Hd. Frau Schuster 
 
Im Hause 

 Dienstag, 24. November 2020 

 

 

 

Fragen zum Haushaltsplanentwurf 2021 

 

 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

die CDU-Kreistagsfraktion bitte höflich um die Beantwortung folgender Fragen zum 

Haushaltsplanentwurf 2021. Vorab vielen Dank dafür. 

 

• Seite 2: Stimmt die Zahl „9.999 Grundschüler“ zum 01.11.2019? 

• Generell zum Vorbericht: Warum hat der Landkreis Darmstadt-Dieburg nicht gegen das 

Land Hessen wegen der angeblich fehlerhaften Ablösung der Kassenkredite im Zuge 

der Hessenkasse geklagt? 

• Seite 12 Altflächendatei: Kommen Kosten auch auf die 23 Städte und Gemeinden für 

die Fortschreibung der Altflächendatei zu? Wie sieht die dort erwähnte Vereinbarung 

aus? 

• Seite 17: Wurden die „Heilpädagogischen Leistungen“, „Beschulung in bes. 

Schulformen“ und die „Leistungen in Pflegefamilien“ vor 2020 nicht oder an einer 

anderen Stelle im Vorbericht erfasst? 

• Seite 18: Warum ist mit einer Erhöhung der Neuzuweisungen im Asylbereich zu 

rechnen?  

• Seite 18/19: Warum steigt die Eingliederungshilfe um fast 3,2 Millionen Euro an? 

• Seite 19: Wann läuft die Zinsdienstumlage SIP aus? Für welche Baumaßnahmen sind 

noch Zinsdienstumlagen zu leisten? 

• Seite 25: Warum investiert der Landkreis Darmstadt-Dieburg weiterhin in den Standort 

Kranichstein, obwohl immer noch ein Neubau an anderer Stelle in Planung ist? Wie 

geht es mit dem Parkhaus und den darüber liegenden Räumen weiter? 

• Seite 25: Wir hat sich das Defizit bzw. der Zuschuss im Kreisjugendheim Ernsthofen in 

den letzten Jahren entwickelt? Ist der Zuschussbedarf pro Gast gesunken oder 

gestiegen? Wie war die Auslastung in den letzten zehn Jahren? Wie wirkt sich die 

Corona-Pandemie auf die Buchungszahlen 2020 und 2021 aus? Gab es in den letzten 



 

zehn Jahren einen Ausbau oder Rückgang der Bettenkapazitäten und der 

Buchungszahlen? 

• Seite 31: Wie sieht das Marketingkonzept für die zielgruppenspezifische Ansprache im 

Bereich des Kursbetriebs der Volkshochschule aus? Welche neuen Kursformate für 

Männer wurden bzw. werden künftig angeboten? 

• Seite 33: Warum gehen die Zahlen der männlichen Kinder (Jungs) beim Eltern-Kind-

Workshop zurück? 

• Z. B. Seiten 184, 194 7128110: Warum werden im Haushalt 2021 Ausgleichzahlungen 

für Caterer eingeplant? Wird das Schulessen an manchen Schulen eingestellt oder 

gehen die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler zurück? Welche neuen 

Auftragsbedingungen mit den Caterern gibt es? 

• Z. B. Seite 184: 6100000: Ist die Ausschreibung für Fremdleistungen zur Essensausgabe 

und Administration erfolgt? Wenn ja, welche Ergebnisse gab es? Wenn nein, warum 

gab es keine Ausschreibung? (Die identische Erläuterung wurde auch im Haushalt 2020 

gegeben.) 

• Seite 201 62, … Personalaufwendungen: Warum steigen die Personalaufwendungen im 

Förderschulbereich? Werden zusätzliche Stellen geschaffen? Wenn ja, für welche 

Bereiche? 

• Seite 212: Wie hoch sind die Kosten für den Schülerverkehr von den Schulen zu den 

Schwimmbändern und zurück? Wie haben sich die Kosten in den letzten Jahren 

verändert? Sind die Kosten aufgrund von Schwimmbadschließungen (z. B. Pfungstadt, 

Münster) gestiegen? 

• Seite 238/239 5421000: Sollen im neuen Schuljahr 2021/22 nur fünf neue Schulen in 

den Pakt für den Ganztag aufgenommen werden? Wie wird verfahren, wenn mehr als 

fünf Schulen in den Pakt aufgenommen werden wollen und die Voraussetzungen 

erfüllen? 

• Seite 243 Produktbeschreibung: Im Text ist der Absatz zur Produktionsschule am 

Wurzelwerk zu streichen. Die Produktionsschule als solche gab es nicht und die 

Außenstelle der Landrat-Gruber-Schule am Standort in Groß-Umstadt wurde 

geschlossen.  

o Läuft der Mietvertrag für die Immobilie in Groß-Umstadt noch? Wenn ja, wie 

hoch sind derzeit die Mietzahlungen und wie lange läuft der Mietvertrag noch? 

Konnten Nach- oder Untermieter gefunden werden? 

• Seite 252/253 6700010: Wie geht es mit dem Kreisarchiv weiter? Was hat die neue 

Standortsuche ergeben, da der Standort in Mühltal als nicht geeignet erscheint? Zahlt 

der Landkreis weiterhin Miete an die AZUR, obwohl der Standort für das Kreisarchiv 

nicht nutzbar ist? Wie lange läuft der Mietvertrag? 

• Seite 263 5110300: Sind die Kursgebühren für 2021 aufgrund der Corona-Pandemie 

nicht zu hoch kalkuliert? Wurden Anpassungen aufgrund der Corona-Pandemie 

vorgenommen? 

• Seite 263 62 … und 6133000: Warum steigen die Personalaufwendungen und warum 

sinkt der Aufwand für Honorarkräfte? Werden bisherige Honorarkräfte fest bei der 

Volkshochschule angestellt? 

• Seite 518 62 … Personalaufwendungen: Warum sinken die Personalaufwendungen in 

der Wohnraumförderung? Wird die Dienstleistung nicht nachgefragt oder beruht die 

Personalkostenreduzierung aus der Haushaltskonsolidierung, oder gibt andere Gründe, 

wenn ja, welche? 



 

• Seite 758 10309 Sonstige schulische Aufgaben: Für welche Schulbereiche werden drei 

neue EG 9c-Stellen geschaffen? 

 

• Generelle Fragen:  

 

o Wie hoch war die Bruttogeschossfläche pro Schülerin/Schüler an den Schulen 

des Landkreises Darmstadt-Dieburg im Jahr 2010, wie hoch ist sie heute und 

wie hoch wird sie geplant 2025 sein? 

o Gibt es eine finale Einigung über den Investitionskostenzuschuss an die Stadt 

Darmstadt wegen der Erweiterungs- bzw. Sanierungsmaßnahmen am 

Berufsschulzentrum Mitte vor einigen Jahren? 

o Welche Mittel wurden bisher für die Einrichtung der Praxis für Ästhetische 

Chirurgie im Schloss Heiligenberg verausgabt und welche Zahlungen stehen 

noch aus? Der Aufstellung sollen insbesondere die Ausgaben für Miete und 

Mietnebenkosten, Planungskosten, Baukosten und Einrichtungskosten zu 

entnehmen sein. 

o Für das Jugendamt sind in der Mina-Rees-Straße 2 und 6 in Darmstadt 

Räumlichkeiten angemietet. Die Höhe der Miete lässt sich in der vorliegenden 

Form des Haushaltsplanes nicht erkennen. Daraus resultieren folgende Fragen: 

o Welche Miete wird für Räumlichkeiten gezahlt, die sich nicht im Besitz des 

Landkreises befinden? 

o Welche Miete wird in diesen Fällen für ausreichend Parkraum gezahlt? 

o Über welchen Zeitraum sind die jeweiligen Mietverträge abgeschlossen? 

o Bis wann ist mit dem Abschluss der Baumaßnahmen in der Jägertorstraße 

zu rechnen? 

o Kann davon ausgegangen werden, dass nach Abschluss dieser Maßnahmen 

das Jugendamt wieder auf das Gelände an der Jägertorstraße zurückkehrt? 

o Welche Auswirkungen auf den allgemeinen Raumbedarf werden erwartet, 

wenn die Tätigkeiten im Homeoffice zunehmen? 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

Lutz Köhler 

Fraktionsvorsitzender 


